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Hoy la producción agropecuaria se en-
cuentra parada entre la ola de calor que
trajo febrero en la mayor parte del área
agrícola central y los nubarrones de la polí-
tica que se formaron de repente en el hori-
zonte y que amenazan con una tormenta
de pronóstico incierto.

Lo que parecía, al menos en las primeras
estimaciones de cosecha, una gran cam-
paña por delante, se pobló ahora con sig-
nos de interrogación. A esta altura habría
que considerar una producción menor a la
que se pensaba, en muchas zonas produc-
tivas la situación de los cultivos no es muy
diferente a la de un año atrás. Pero además,
en esa línea, hay que tener en cuenta que
las señales de precios tampoco son buenas.
Los granos vienen mostrando una tenden-
cia a la baja, lejos de los niveles récords.

Mientras tanto, se desató una nueva tor-
menta política tras la derrota del oficia-
lismo en el Congreso con la vuelta a
comisión de la Ley Ómnibus.

El derrotero del proyecto comenzó con in-
tentos por aumentar los derechos de ex-
portación para todos los productos
exportables, incluidos por supuesto los del
agro Fue hasta que el Gobierno decidió
quitar el paquete fiscal de la discusión, y
con ello expiró la posibilidad de incremen-
tar las alícuotas a las ventas al exterior.

Pero la vuelta a comisión del proyecto
abre otra vez el signo de interrogación

sobre la posibilidad de que se insista con la
intención original destinada a colaborar
con el equilibrio fiscal. Eso obligará a reto-
mar la vigilia sobre cómo se dará el reinicio
del debate parlamentario.

En paralelo, con la ley ómnibus, cayeron
también tres iniciativas que los producto-
res y las cadenas agroindustriales seguían
de cerca: la unificación de las condiciones
para la faena bovina bajo jurisdicción fede-
ral; la adhesión a la UPOV91 y los biocom-
bustibles.

La primera contaba con amplia adhesión
y coincidencias de respaldo mientras que
en las dos últimas había diferencias. Donde
no había diferencias era en la relevancia de
los temas, en la necesidad de unificar crite-
rios para faena, en avanzar con la incorpo-
ración de mayor tecnología en semillas
para no continuar perdiendo terreno frente
a otros países y en ampliar el corte de bio-
combustibles en los surtidores. Los tres
quedaron en stand by.

Más allá de las derivas que tuvo la trunca
sesión del martes, los sectores productivos
siguen exigiendo un primer objetivo que
es el de mayor previsibilidad. Nada de lo
que está ocurriendo en Argentina en estos
momentos aporta en ese sentido. No sólo
hubo un retroceso en la Ley Ómnibus, en el
contenido y el fondo de la norma, sino tam-
bién en las formas. Los diferentes sectores
políticos ingresaron en una vorágine de
tensión que no hace más que sumar difi-
cultades a un camino extremadamente si-
nuoso.
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Una cosecha que no
será la esperada y más
incertidumbre política

editorial







Solicitan, no sólo que se informe sobre el
destino que vienen teniendo esos fondos
que aportan, sino también que se abra la dis-
cusión para revisar el funcionamiento del
instituto y, si es necesario, que se empiecen
a gestionar cambios para que se pueda cum-
plir con la función que originó su creación.

La voz se elevó en principio desde la Rural
de Río Cuarto pero enseguida tuvo réplica en
las rurales de Chaco, Formosa y Santa Fe, y
por supuesto en el resto de las rurales de la
provincia de Córdoba. Sin embargo y a pesar
del reclamo generalizado, desde el IPCVA si-
guen dilatando la posibilidad de salir al inte-
rior a brindar informes y continúan insisti-
endo en reunirse solamente con los repre-

¿Por qué el IPCVA evita 
encontrarse cara a cara con los
productores ganaderos?

Reclamo ganadero

Desde principio de año,
cuando desde el IPCVA se
decidió aumentar la
contribución anual que
pagan los productores
ganaderos por cada animal
que envían a faena - el
valor se elevó a $834 por
animal- , dichos
productores vienen
pidiendo que
representantes del
Instituto salgan a las sedes
que tienen en el norte,
centro y sur del país a dar
explicaciones del accionar
que vienen llevando a
cabo desde su creación en
2001.

El productor ganadero da siempre lo mejor de sí como se apreció en la excelente calidad de los
animales que visitaron la pasada Expo 89 de la Rural de Río Cuarto.
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8  Octubre

sentantes de las confederaciones y que la
sede sea Buenos Aires. Como argumenta, el
presidente de la Rural de Río Cuarto, Heraldo
Moyetta: “La inquietud surgió de los produc-
tores, entonces hay que hablarlo con los pro-
ductores, que son los verdaderos dueños del
IPCVA porque son los que aportan; después sí,
serán los dirigentes los que, una vez pulidas las
diferencias y recepcionados los aportes, se pon-
gan a trabajar sobre los cambios que haya que
hacer”.

El Instituto de promoción de la carne va-
cuna argentina - IPCVA- surgió en diciembre
de 2001, creado por ley 25.507, y tal como se
puede ver en su página web, en el apartado
Visión y Objetivos, “se orienta a mejorar y con-
solidar la imagen de los productos cárnicos ar-
gentinos, aprovechando la historia y tradición
del país en la materia y el prestigio ganado en
los mercados internacionales. En este sentido,
el manejo sectorial del IPCVA (producción, in-
dustria y Estado), la transparencia en el des-
tino de los fondos aportados y el profesio-
nalismo de sus recursos humanos, constitu-
yen los valores centrales que persigue la orga-
nización de cara a los desafíos de su misión”, lo
que hace que llame más aún la atención esta
reticencia a dar respuesta directa a los pro-
ductores ganaderos que en definitiva, están
pidiendo que el instituto cumpla con esa de-
claración de intenciones sobre “la transpa-
rencia en el destino de los fondos aportados y
el profesionalismo de sus recursos humanos”,
como valores centrales de su constitución.

Argumentando problemas de logística a la
hora de trasladarse, desde el IPCVA piden que
la discusión se desarrolle en Buenos Aires y
con la sola presencia de los representantes de
las distintas confederaciones. Lo que viene
siendo repetidamente rechazado desde las
rurales, representantes primarias de los inte-
reses de los productores en general, y de los

ganaderos en este caso, porque existe el con-
vencimiento de que, solamente con la pre-
sencia in situ de quienes están siendo
interpelados, en diálogo directo con quienes
interpelan, es como se puede llegar a solu-
ciones que realmente conduzcan a un mejor
funcionamiento del instituto en el futuro.

Como dice, el productor ganadero, David
Tonello, miembro de la comisión directiva de
la Rural de Río Cuarto y actualmente además
integrante de la Mesa de la carne en CRA, “los
ganaderos no sabemos en que se está gas-
tando la plata realmente, estamos pidiendo ex-
plicaciones sobre en qué gastan esa plata, es
plata nuestra que ponemos para la promoción
de la carne vacuna y entendemos también que
son momentos de austeridad, de ajuste, y difí-
ciles para la economía, duros para el ganadero
y para la mesa de los argentinos y el IPCVA se
mete en esta carrera inflacionaria; creemos que
es el momento en que tienen que bajar al inte-
rior a discutir qué queremos y necesitamos los
ganaderos y poder llegar a conclusiones lógi-
cas y razonables y que todos quedemos confor-
mes conociendo adonde va la plata que
ponemos”.

Y como agrega, el dirigente ruralista He-
raldo Moyetta, lo que preocupa y genera la
necesidad de revisión es que pareciera que el
instituto no está cumpliendo con los objeti-
vos que orientan su constitución, los cuales
son los siguientes:

- Identificar y crear demanda para los pro-
ductos cárnicos argentinos en los mercados
nacionales e internacionales.

- Diseñar e implementar estrategias de mar-
keting para mejorar el posicionamiento de
los productos cárnicos en el exterior.

- Planificar y desarrollar estrategias de pro-
moción para contribuir al mejoramiento de
los niveles de consumo interno.

- Aportar a la consolidación de la calidad y

8  Febrero
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Reclamo ganadero



seguridad de nuestras carnes, contribuyendo
a una mayor eficiencia de los procesos pro-
ductivos e industriales.

En ese sentido, Moyetta recuerda: “vemos
que es una estructura onerosa que desde que
fue creada hasta el momento no ha dado los
resultados que nosotros creemos satisfactorios
sobre todo en lo que tiene que ver con comer-
cio exterior, teniendo en cuenta que durante
todos esos años las exportaciones han perma-
necido mayormente cerradas o restringidas. En
cuanto a la promoción de la carne vacuna den-
tro del país tampoco hemos visto resultados
porque hace desde el año 2009 que no pode-
mos recuperar el stock de animales. Todo ello

nos lleva a ver que el organismo no está fun-
cionando de la manera que es la correcta y que
seguimos los productores ganaderos apor-
tando sin tener resultados”. Por eso insiste He-
raldo Moyetta en que se vuelve urgente una
revisión para que, todos quienes aportan al
IPCVA, puedan ver claramente a qué se des-
tinan los fondos, cómo es la estructura,
cuánto gasto implica el mantenimiento de
dicha estructura, cuánto se destina a promo-
ción interna, cuánto a promoción externa y,
sobre todo, hacer un balance que abarque
desde el 2001 hasta la fecha para ver los ver-
daderos resultados obtenidos.

Febrero  9

A pesar de los costos y las circunstancias, el productor ganadero siempre está enfocado en 
sostener su producción y lograr lo mejor con ella.





10  Diciembre

Como bien sintetiza, el productor Sebas-
tián Laborde, delegado de Sociedad Rural
Argentina y secretario de extensión de Car-
tez, “es la consecución de un viejo anhelo que
viene teniendo la Mesa de enlace provincial
que tuvo su primer logro allá por el 2002 con la
creación de la Dirección de Patrullas Rurales,
que permitió que se cuente con agentes espe-
cializados en los temas de la ruralidad, y que
tiene su coronación ahora con esta importante
decisión”.

¿Por qué es importante que exista una
fiscalía especializada en delito rural?

Respecto de la importancia que tiene el
hecho de que se pueda contar con un área
de la justicia que se encuentre especial-
mente dedicada al delito rural, el productor
Laborde explica: “sabemos que en lo que hace

Crean una fiscalía especializada
en delitos rurales

Inseguridad rural

El pasado 6 de febrero,
en la primera reunión del
año del Consejo de
Seguridad Rural de
Córdoba, integrado por las
cuatro entidades del agro
y por los ministerios de
Seguridad y de
Bioagroindustria del
gobierno provincial, se
anunció la pronta
constitución de brigadas
especializadas en delitos
rurales que operarán bajo
la órbita de una nueva
fiscalía especializada en
este tipo de delitos: la
Prosecretaría Fiscal de
delitos rurales. 

Continúa en página 12.
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Reunión del Consejo de seguridad rural en la que se anunció la creación
de una fiscalía especializada en delitos rurales.



a cualquier tema que tenga que ver con la se-
guridad de las personas, siempre es mejor tra-
bajar desde la prevención, pero, en el caso de
los delitos en los campos teníamos un cuello de
botella en las investigaciones de esos delitos;
porque cuando uno va a denunciar un delito
rural, la carga de delitos que tienen los fiscales
hace que, muchas veces lo que pasa en los
campos quede relegado por una cuestión de

prioridades. Entonces, contar con una fiscalía
que se va a dedicar de manera exclusiva a la in-
vestigación de delitos rurales va a colaborar a
sumar agilidad al sistema y una respuesta más
acelerada en los problemas rurales”.

¿Por qué es muy importante denunciar?

Sebastián Laborde hace especial hincapié
en el pedido, que durante la reunión men-
cionada, hizo a los presentes el Fiscal Gene-
ral de la provincia, Dr Juan Manuel Delgado,
sobre la importancia de radicar las denuncias
para que se pueda tener un panorama acer-
tado de la situación cuando se tienen que
tomar decisiones importantes respecto de
ella. En ese sentido, Sebastián Laborde de-
talla: “a veces pasa que ante la falta de res-

puesta del sistema judicial con las denuncias
de productores, ellos mismos diferencian entre
un delito mayor y uno menor, y terminan no
denunciando, lo que afecta negativamente a
la estadística porque, por ejemplo hoy y según
la estadística pareciera que está bajando la
tasa delictual cuando en realidad está ocu-
rriendo lo contrario, pero eso es por la falta de
denuncias, por eso es el pedido del fiscal sobre
que se hagan las denuncias, ya sea la tradicio-
nal o la denuncia vía web, pero que se realice,
para tener en el mapa de la provincia, la real
magnitud de los hechos”.

Posibilidad de hacer 
denuncias vía web

Por otro lado, el dirigente rural, aclara que
entre las posibilidades que existen a la hora
de radicar las denuncias, además de la forma
tradicional, de manera presencial, se suma,
la posibilidad de hacerlo vía web. “Una de las
buenas noticias que dio el fiscal Delgado es
que en la página del Ministerio Público Fiscal
hay una sección disponible las 24 horas para
hacer denuncias a través de la web, desde ese
lugar se puede cargar el hecho, hacer la de-
nuncia vía web y esto genera un código que
permite seguir la trazabilidad del procedi-
miento judicial, conocer el juzgado en el que
está radicada la denuncia, el fiscal intervi-
niente, etc, lo que es muy importante por que
permite hacer un seguimiento del procedi-
miento judicial”, explica Sebastián Laborde.

Los productores saben que no son pocos
los casos de abigeato, robo de cereal o ga-
nado, rotura de silo bolsa, o incluso situacio-
nes dramáticas como entraderas en los
campos a veces con toma de rehenes, por
eso es tan importante que, a partir de ahora,
esos hechos puedan ser abordados judicial-
mente de igual manera especializada en esta
Prosecretaría Fiscal de delitos rurales cuya
creación acaba de ser comunicada.

Viene de página 11.
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Crean una fiscalía especializada...

Inseguridad rural

“Hay una sección disponible
las 24 horas para hacer
denuncias a través de la web,
desde ese lugar se puede
cargar el hecho, hacer la
denuncia vía web y esto
genera un código que permite
seguir la trazabilidad del
procedimiento judicial”
Sebastián Laborde.
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Miembros del Consejo de seguridad rural integrado por representantes de la Mesa de enlace
de Córdoba y por los ministerios de Seguridad y de Bioagroindustria de la provincia.
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El Ateneo juvenil de la Rural de Río Cuarto
empieza a transitar su año Nº 41 y lo hace li-
derado por la nueva Comisión Directiva que
presentamos a continuación:

Presidente: Luciano Ciccio
Vicepresidente primero: 
Agustina Tonello
Vicepresidente segundo: Candela Moser
Secretario: Lautaro Molina
Prosecretario: Milagros Oviedo
Tesorero: Virginia Grillo
Protesorero: Germán Guajardo
Revisores de Cuentas: Inés Monchietti 
Francisco Burri
Vocales: Francisco Chiesa, Lucía Vitelli,

Sabina Oviedo, Celeste Oviedo, Daniela
Salvagno, Milagro Tallone, Sofía Aguirre y
Pablo Martínez.

Asumió la nueva comisión directiva del
Ateneo juvenil de la Rural de Río Cuarto

Ateneo juvenil

● Es el segundo hogar de
los jóvenes que eligen
sumarse.

● Se convierte en cuna de
aprendizaje del trabajo en
equipo, de la capacidad de
resiliencia y de múltiples
valores que incorporan y
contagian todos quienes lo
integran.

● Es un espacio de diálogo
y discusión, de crecimiento y
de conciencia sobre que todo
lo que vale se aprende con
determinación y esfuerzo.

Heraldo Moyetta presidente de la comisión mayor de la SRRC junto a Luciano Ciccio
flamante presidente del Ateneo juvenil de la SRRC.



Luciano Ciccio, flamante presidente del
Ateneo juvenil de Río Cuarto asegura que
“va a ser un año bastante movido, con nu-
merosos desafíos, lo que seguramente forta-
lecerá la integridad del grupo que, ya de por
sí, es un grupo muy lindo, con chicos de dis-
tintos lugares del país que confluimos en este
espacio atraídos en primera instancia por la
Universidad Nacional de Río Cuarto”. Al refe-
rirse a los principales objetivos de este año
propuestos por la nueva conducción, Cic-
cio explica: “vamos a buscar que las activi-
dades que desarrollemos nos permitan estar
más cerca del productor, sin olvidar la de-
fensa de éste, y profundizando nuestra for-
mación como futuros dirigentes gremiales
rurales”.

¡Gracias! jóvenes del Ateneo de la Rural
de Río Cuarto por seguir creyendo que
una mejor Argentina es posible y por se-
guir trabajando para que eso suceda. 

Febrero  15

Arriba: Heraldo Moyetta presidente de la comisión
mayor de la SRRC junto a Lucía Vitelli presidente
saliente y Luciano Ciccio presidente entrante del
Ateneo juvenil de la SRRC.
Abajo: Omar Barlasina integrante de la comisión
mayor de la SRRC junto a Agustina Tonello vice-
presidente 1º de la nueva conducción del Ateneo
de la SRRC.

Continúa en página 16
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Ateneo juvenil

Nueva conducción del Ateneo juvenil de la SRRC. 

Asumió la nueva comisión directiva...

Izquierda: Ernesto Monchietti vicepresidente 1º de la comisión mayor de la SRRC junto a Candela Moser 
vicepresidente 2º de la nueva conducción del Ateneo de la SRRC.
Derecha: Ernesto Monchietti  junto a Milagro Tallone vocal de la nueva conducción del Ateneo de la SRRC.

16 Febrero
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Izquierda: Ernesto Monchietti vicepresidente 1º de la comisión mayor de la SRRC junto a Federico Parisse
integrante de la nueva conducción del Ateneo de la SRRC. Derecha: Omar Barlasina integrante de la 
comisión mayor de la SRRC junto a Agustín Giacomelli integrante de la nueva conducción del Ateneo.

Jovenes de la nueva conducción del Ateneo de la SRRC.
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Y llegó el carnaval, y con él, el agua no es-
tuvo presente solamente en las bombitas
para tirarse unos a otros, sino que también
cayó del cielo y complicó más aún la situa-
ción en los campos de esta parte de la pro-
vincia de Córdoba.

Tanto el camino de Santa Flora, como el de
La Gilda y San Ambrosio, y la zona de La La-
gunilla, dentro de la Regional 15, están entre
las zonas más afectadas, con cortes de ruta,
rotura severa de caminos, aislamiento de fa-
milias por inundación de caminos y campos,
entre otros complicaciones importantes.

Lisandro Bertone, presidente de la Regio-
nal 15 de Consorcios camineros no logra evi-
tar el tono de impotencia cuando ofrece el
informe de situación: “Volvimos a fojas cero,
pagamos por el uso de la retroexcavadora,
desde el Consorcio de Holmberg y desde el de

Lluvias que 
no dan tregua

Sorpresas climatológicas

Desde que comenzaron las
fiestas de fin de año, las
copiosas lluvias que
caracterizan al fenómeno del
Niño, parecen no dar respiro,
tanto por la intensidad como
por la frecuencia, lo que
impide, en muchos de los
casos, reaccionar de manera
suficiente como para
subsanar daños y prevenir
otros por venir.

Paraje Santa Flora luego de las lluvias del lunes 12 de febrero.



Espinillo en el que estoy yo, invertimos en el
arreglo de los caminos, para estar hoy de
nuevo, en la línea de partida, y sin plata”.

Lo mejor por supuesto sería anticiparse a
este tipo de situaciones para evitar las con-
secuencias de las lluvias intensas y trabajar
en la sistematización de los campos, por eso
la propuesta de la Rural de Río Cuarto
cuando plantea llevar adelante el desarrollo
de una cuenca modelo que pueda ser imi-
tada en diversas partes de nuestra geografía
cercana para prever daños que terminan
afectando y mucho a la producción agrope-
cuaria en particular, pero también a la vida
de muchas personas que desarrollan sus ta-
reas entre el campo y la ciudad.

Mientras tanto, los respectivos consorcios
trabajan a destajo buscando subsanar lo que
no se hace o se hace no del todo bien desde

las distintas áreas del gobierno provincial
afectadas a este tipo de problemáticas.

A continuación, compartimos el parte de si-
tuación de Lisandro Bertone, presidente de
la Regional 15: “ahora -refiriéndose al lunes de
carnaval- está cortado el camino 40 de Espini-
llo, llamado Camino de la costa que es el que
va al enterramiento sanitario de Cotreco, lo
mismo pasa con el camino que va a La Gilda;
mientras que el paraje Santa Flora está total-
mente anegado”, detalla Bertone.

“Uno de los problemas”, agrega uno de los
productores damnificados, “es que el desagüe
del agua de Río Cuarto sobre la Ruta 8, desde
Barrio Trulalá, colapsó, rompió la contención
que había en ese lugar  y volvió a rebalsar
hacia la ruta, ese es el problema eterno que te-
nemos con el desagüe de Río Cuarto”.

Febrero  19
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En relación a este último planteo, lo que
está sucediendo en la zona rural también in-
terpela a la forma de trabajar desde la plani-
ficación urbana, ya que, por ejemplo, la obra
de la Autovía Holmberg - Río Cuarto aún in-
conclusa, y al no haber previsto el efecto de
esa intervención sobre los desagues a los
campos, es la causante en una buena me-
dida de las complicaciones que se viven por
estos meses en la ruralidad.

Por otro lado y como si esto fuera poco, la
decisión del gobierno provincial de cambiar,
en esta época del año, la jurisdicción a la que
responden los Consorcios camineros que pa-
saron de responder a Vialidad a estar bajo la
competencia del ministerio de Bioagroin-
dustria, hizo que la nueva órbita responsable
se encuentre sin maquinaria y sin partidas
suficientes para atender la demanda de los
consorcios que no pueden tomarse des-
canso frente a la urgencia que plantean ca-
minos anegados, y rotos, campos inundados
y familias aisladas.

Las imágenes que compartimos a conti-
nuación hablan por ellas solas. Muestran
cómo está ahora el Paraje Santa Flora.

Por otro lado, la lluvia también complicó la

Sorpresas climatológicas

Lluvias que no...

Campo del Paraje Santa Flora anegado producto
de las lluvias del lunes 12 de febrero.

Vienes de página 19.
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Paraje Santa Flora luego de las lluvias del lunes 12 de febrero. Continúa en página 22
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zona de La Lagunilla El gran escurrimiento
de agua sigue causando enormes problemas
en esa parte de la región aledaña a Río
Cuarto.

Las imágenes que compartimos a conti-
nuación muestran cómo está la situación en
la zona de La Lagunilla:

Sorpresas climatológicas

Lluvias que no...

Zona de La Lagunilla después de las lluvias del lunes 12 de febrero.

Vienes de página 21.
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La situación es preocupante, sobre todo,
porque con El Niño que recién empieza a
hacer notar su presencia, seguramente bas-
tantes lluvias quedan por delante, está en el
deseo de los trabajadores de la producción
agropecuaria seguir como antaño cele-
brando cada vez que una nube se avizoraba
en el horizonte y no, como ahora, que se em-
pieza a padecer por las consecuencias que
sobrevienen del temporal. En ese sentido, la

posibilidad de sistematizar el manejo del
agua en los campos, acompañada de un
consistente trabajo de infraestructura en los
caminos de la zona rural y contar con el ade-
cuado financiamiento para los imprescindi-
bles trabajos de mantenimiento, deberían
ser los objetivos a trabajar en este 2024 que
recién comienza, para que los próximos tem-
porales encuentren a la zona mucho mejor
preparada.

Zona de La Lagunilla después de las lluvias del lunes 12 de febrero.

Febrero  23



24 Febrero

Después de semanas con el pulso marcado
por la discusión en Diputados de la llamada
Ley Ómnibus, la opinión pública argentina
quedó expectante de lo que sobrevendrá
después de semejante pulseada de poder
que terminó con la Ley retirada del recinto y
de regreso a la discusión en comisión. En ese
sentido, el presidente de la Rural de Río
Cuarto, Heraldo Moyetta, valoró en positivo
el posicionamiento de los gobernadores, en
particular los de las provincias con mayor
producción agropecuaria, respecto de la de-
fensa de la no suba en los cobros de los de-
rechos de exportación -DEX- ; pero aclaró
que es muy importante que haya una discu-
sión más profunda y abarcativa sobre estos
temas. Algo que, asegura Moyetta, quedó to-
talmente desdibujado durante el debate de
la mencionada ley, “ha quedado totalmente
desdibujado el tema de las retenciones, no so-
lamente del aumento, sino que, por ejemplo,

“Las pocas veces que se 
apostó a mejorar la producción,
todo fue a mejor”

Análisis post 
Ley Ómnibus

El sector productivo de la
Argentina, agro, industria,
emprendimientos, pymes, etc, a
esta altura no para de
preguntarse, cuántas veces habrá
que insistir para que se
comprenda algo tan simple como
lo que se viene reclamando a
voces desde hace tiempo: que lo
que hace falta en este país es
elaborar un marco de reglas
claras sostenidas en el tiempo,
además de generar las
condiciones jurídicas, financieras,
económicas y sociales, necesarias
para que quienes llevan en su
ADN la potencia para no bajar los
brazos nunca, puedan hacer lo
que saben y quieren hacer, que es
producir. 

Cada Expo de la Rural de Río Cuarto pone en evidencia la pujanza del sector productivo.
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sería importante considerar qué actividades
pueden ser entendidas como economías regio-
nales, o a quienes se beneficia o perjudica cada
vez que se toma una decisión”, alerta el presi-
dente de la Rural de Río Cuarto.

Por otro lado, y al referirse al rol de las enti-
dades gremiales como la que él representa,
en este tipo de discusiones, Moyetta por su
parte aseguró: “las entidades gremiales agro-
pecuarias debemos mantenernos firmes en los
conceptos que compartimos a la hora de acla-
rar lo que implica un aumento de la produc-
ción; las pocas veces que se han dado
condiciones para mejorar la producción, todo
mejora,  mejoran las economías regionales y
mejoran los pueblos del interior que es la vida
importante de este país”, insistió como tantas
veces Heraldo Moyetta en un intento más
de que se comprenda desde el gobierno na-
cional lo pernicioso que sería para el aparato

productivo de la Argentina volver a viejas re-
cetas que tanto daño hacen.

Todo el sector productivo de nuestro país
concuerda en que el momento de tomar de-
cisiones orientadas a potenciar a la produc-
ción fue ayer, y que el reloj para el creci-
miento viene descontando más que su-
mando oportunidad; por eso, cuesta creer
que, desde los gobiernos no se comprenda
que además de plata, lo que falta en este país
es tiempo, ya que está agotado, para posibi-
litar la recuperación de la producción per-
dida. 

Un tambo que cierra difícilmente vuelva a
abrir, un stock ganadero que pierde cabezas
tarda muchos años en recuperarlas, y si es
que logra hacerlo. Pero las viejas recetas si-
guen apareciendo amenazantes como la de-
cisión no sólo de mantener el cobro de

Continúa en página 26.
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derechos de exportación sino de hacerlo ex-
tensivo a las producciones que se encontra-
ban fuera de esa afectación, tal como se
establecía a partir del artículo 200 de la Ley
Ómnibus que, como se dijo, finalmente cayó
en su tratamiento en el Congreso y fue reti-
rada para su regreso en comisión. 

Al respecto, Moyetta fue muy claro sobre
lo que es urgente si reactivar económica-
mente al país es lo que se pretende: “es ur-
gente la previsibilidad, saber cuales van a ser
las reglas de acá en más y que no estén cam-
biando permanentemente el rumbo; pero que
también esas reglas no condicionen a las pro-
ducciones y por supuesto que no lleven al cierre
de establecimientos, o a la inviabilidad a algu-
nas producciones, ya que eso va en contra del
trabajo y de sumar mano de obra genuina, y
en suma del crecimiento de nuestro país”, fue
taxativo el presidente de la Rural de Río
Cuarto.

Por eso, Heraldo exhorta a crear un plan
que contemple el crecimiento del país pero
que, al mismo tiempo, entienda la necesidad
de aliviar la carga impositiva de los sectores
productivos: “creo que los gobernadores man-
tuvieron su compromiso, sobre todo los de las
regiones productivas, de que iban a pelear por
la baja del cobro de los derechos de exporta-
ción, y, en una batalla más política que cual-
quier otra cosa, sostuvieron sus promesas de
campaña y eso es lo valorable. Por otro lado,
entendiendo el contexto socio económico que
se vive,  y recordando que, desde el año 2001
en que se restablecieron las retenciones, el
campo ha aportado muchísimo dinero,  y lo va
a seguir haciendo, pero sí es importante re-
marcar que necesitamos un plan hacia la baja
que conduzca a tener retenciones cero, pero
que también se oriente a crecer en productivi-
dad, sin eso, es muy difícil que se pueda avan-
zar”, concluye Heraldo Moyetta. 
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“Las pocas veces que se apostó...

Pasillos del predio de la Rural de Río Cuarto durante la Expo 89.

Análisis post 
Ley Ómnibus





Más de una vez, las distancias geográfi-
cas o el impedimento económico son los
motivos para que una persona tenga que
desistir de educarse o capacitarse mejor
en la tarea que desarrolla o quiere des-
arrollar. Desde la Universidad Blas Pascal
y gracias a un convenio firmado con la
Rural de Río Cuarto a inicios del 2023, en-
tienden esta situación y se empeñan en
eliminar, lo más que pueden esas barreras
antes mencionadas.

A continuación, compartimos el diálogo
que La Revista de la Rural mantuvo con
Agustina López Avendaño, responsable
operativo de Red Pascal Río Cuarto, sobre el
convenio entablado con la Rural y los benefi-
cios que ofrece el mismo a socios y emplea-
dos de la entidad y a familiares directos de
ellos.

Y atención, porque al final de la nota habrá
información sobre las distintas propuestas
educativas y los respectivos descuentos.

R. ¿De qué trata el convenio firmado
entre la Rural de Río Cuarto y la Universi-
dad Blas Pascal?

A.L.A. El convenio abarca nuestra pro-
puesta educativa, con un descuento sobre el
total de los aranceles para los empleados y
socios de la Rural y su grupo familiar directo.

R. ¿Cómo es la modalidad de cursado de
la Universidad?

A.L.A Nosotros tenemos una modalidad de
cursado cien por cien online, con tres pro-
puestas primordiales, en líneas generales que
son carreras de grado y pregrado, carreras de

posgrado y diplomaturas.
En particular y por la importancia que tiene

la Sociedad Rural de Río Cuarto en la región y
en el resto del país, Universidad Blas Pascal
ofrece una beca del 35% de descuento para
los socios que se inscriban en la Maestría en
Agronegocios. Es una maestría que desde
hace dos años la tenemos disponible, tam-
bién es cien por cien online, tiene una dura-
ción de dos años y, como dije, para los socios
existe un 35% de descuento y, si se anotan
más de dos tienen el 40%. El descuento per-
manece durante los dos años de formación.

R. ¿Cuáles son los objetivos de la Univer-
sidad Blas Pascal en este acercamiento a la
Rural de Río Cuarto?

A.L.A. Nuestra universidad y nuestra pro-
puesta educativa es para todos, sin barreras
de edad, ni de tiempo, entonces es impor-
tante para nosotros poder ofrecer una pro-
puesta para personas que, de otra manera,
no podrían acceder a la capacitación, puede
ser, por ejemplo, el caso de personas que no
son de la ciudad, o cuando se trata de jóve-
nes que trabajan en el campo y que no pue-
den asistir a un cursado. En esos y otros casos,
esta oferta les permite seguir viviendo donde
viven o seguir trabajando, pero también les
posibilita acceder a capacitación. En síntesis,
nuestra búsqueda consiste en acercar la pro-
puesta a toda la región de influencia de la
Rural superando las barreras antes mencio-
nadas.

Oferta educativa vinculada a lo agropecua-
rio, con los respectivos descuentos para so-
cios y empleados de la Rural de Río Cuarto,
que abarca también a sus familiares directos:

Con Universidad Blas Pascal
no tenés excusas a la hora de
pensar en capacitarte

Convenio
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- En el caso de las carreras de grado y/o pre-
grado cuenta con la TECNICATURA EN GES-
TIÓN DE PYMES Y LA LICENCIATURA EN
GESTIÓN AMBIENTAL, en cuyo caso se bonifi-
cará un 10% adicional al 10% general acor-
dado en los aranceles mensuales en la oferta
educativa. De este modo se otorga un bene-
ficio excepcional del 20% de bonificación en
los aranceles mensuales de las carreras. 

- En el caso de posgrados, el mismo benefi-
cio del 10% adicional rige para los siguientes
dos posgrados, MAESTRÍA EN AGRONEGO-
CIOS Y MAESTRÍA EN GESTIÓN DEL DES-
ARROLLO SOSTENIBLE. 

- En cuanto a las Diplomaturas existe la DI-
PLOMATURA EN AGRONEGOCIOS Y la DIPLO-
MATURA EN ENERGÍAS RENOVABLES.

IMPORTANTE: Si los interesados desean
inscribirse a otra oferta de posgrado no
incluida en este convenio, gozarán del 

siguiente beneficio: si se inscriben 2
personas a un mismo Curso, Diplomatura
o Posgrado se aplicará un 15% y un 20%.

Universidad Blas Pascal, una gran oportunidad para capacitarte.
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En el 2024 el Instituto Educativo de la Rural
de Río Cuarto se encuentra transitando su
tercer año de vida.  La entidad educativa
tiene orientación agroambiental. Trabaja con
el método ABP - aprendizaje basado en pro-
blemas- que implica acercar a los alumnos
inquietudes que los motiven a buscar reso-
lución, alternativas, posibilidades creativas al
problema planteado, abordando los temas
de manera transversal entre materias. 

Nació gracias a la iniciativa de quienes for-
man la gran familia que es la Rural de Río
Cuarto que tuvieron y tienen en claro que la
verdadera transformación social se logra a
través de la educación.

Y se sostiene y crece ahora,  gracias tanto a
los socios de la entidad ruralista, como a los
padrinos de la institución educativa, que
comparten esa convicción y deciden ser

Nace el Pabellón 
aúlico Víctor Tonello

Obras de 
Infraestructura

Tener un sueño y realizarlo
es muy importante, pero
verlo avanzar y crecer,
provoca una satisfacción y
alegría difíciles de explicar.

Avance de obra del nuevo pabellón aúlico Víctor Tonello
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parte de este proceso.

Con alegría, la Rural de Río Cuarto y su co-
munidad educativa está asistiendo a la trans-
formación de lo que era el Salón Tonello en el
Pabellón Aulíco Víctor Tonello. Es un paso
enorme que se está dando desde la institu-
ción para el crecimiento del colegio que no
para de avanzar día a día. Se están constru-
yendo dos nuevas aulas, la oficina de pre-
ceptoría y baños para mujeres, varones y
personas con discapacidad. Actualmente, el
avance de obra permite asegurar que todo
estará finalizado y preparado para recibir a
los estudiantes que empiecen el ciclo lectivo
2024. 

Una vez más, la entidad quiere agradecer a
todos los que acompañan al IESRRC para que
sea lo que es, cumpla la función que cumple
y no pare de crecer.

A continuación, se comparten imágenes  de
la obra en marcha.

Continúa en página 32.
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Nace el Pabellón aúlico...

Obras de 
Infraestructura

Avance de obra del nuevo pabellón aúlico Víctor Tonello.



En el Centro TACAs de Equinoterapia de la
Rural cada año se renueva el desafío de me-
jorar el día a día de tantísimas personas que
encuentran en la terapia asistida con caba-
llos la manera de convivir mucho mejor con
la dolencia que les toca atravesar. Y en ese
desafío, liderado por el equipo de profesio-
nales que sostienen el centro, Victoria Cor-
téz, acompañante terapeútico, Soledad
Oviedo, psicopedagoga y Lorena Bustos,
médico veterinaria, existe un rol fundamen-
tal sin el cual la experiencia terapéutica sería
muy difícil de llevar adelante, y que es el del
voluntario o voluntaria.

El programa de voluntariado social como

Ser voluntario
la opción de vida que mejora 
el día a día de otras personas

Centro TACAs 
de Equinoterapia

Más de una vez seguramente
te habrás preguntado ¿cómo
puedo ser parte de una
transformación productiva de
la realidad que habito? o, lo
que es lo mismo: ¿cómo
puedo aportar mi granito de
arena para que esta sociedad
en la que vivimos y viven
quienes queremos, sea un
poco mejor cada día?

La hermosa familia del Centro TACAs de Equinoterapia de la Rural de Río Cuarto en el desfile del acto
inaugural de la Expo 89.

Continúa en página 34.
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tal, si bien se venía ejerciendo desde los ini-
cios del centro de manera informal, su apari-
ción formal sobrevino recién en 2018 y con
él, llegó la posibilidad de capacitar a las per-
sonas que, desinteresadamente, ofrecen su
tiempo y colaboración para que una terapia
tan rica y valiosa para tantas familias se sos-
tenga en el tiempo.

El programa de Voluntariado Social del
Centro TACAs de la Rural, permite que cual-
quier persona, mayor a 18 años, pueda par-
ticipar de una introducción a la actividad,
tanto de manera práctica, es decir, activa-
mente en cada sesión; como de manera teó-
rica, mediante la fundamentación de la
actividad y material de apoyo, por medio de
seminarios mensuales que permiten una
aproximación a todo el trabajo que se realiza

en el Centro. 

Dicho programa permite además, que en
cada sesión participen voluntarios y colabo-
ren hacia los laterales del caballo, ofreciendo
sostén y seguridad, además de propiciar el
diálogo verbal y no verbal, y por lo tanto la
socialización. También colaboran llevando el
material didáctico que se utiliza con los pa-
cientes/jinetes/amazonas, o llevando el ca-
ballo de tiro, aquellas personas perfectamen-
te capacitadas para dicha labor. 

Las personas que forman parte de este pro-
grama, también participan activamente en
los eventos que desde el Centro de TACAs se
lleven a cabo para reunir fondos económicos
y solventar ciertos gastos que la actividad en
sí requiere. 

Centro TACAs 
de Equinoterapia

Viene de página 33
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Ser voluntario...

El Centro TACAs de Equinoterapia de la Rural de Río Cuarto desfilando acto inaugural de la Expo 89.



Es muy importante señalar que el rol del vo-
luntario es fundamental, ya que permite lo-
grar grandes beneficios en los pacientes/
jinetes/amazonas que asisten, porque me-
diante su participación, se promueve la inter-
acción social, empatía, compañerismo,
cooperativismo, etc; esenciales para promo-
ver un objetivo mucho mayor, como es la IN-
CLUSIÓN PLENA de las personas. 

Cabe destacar que el Programa de Volunta-
riado Social es analizado, preparado, con-
sensuado, analizado y puesto en marcha por
el equipo Transdisciplinario anteriormente
nombrado

Por suerte cada año son muchas las perso-
nas que se sienten atraídas de participar en
el Programa de Voluntariado Social del Cen-
tro TACAs de Equinoterapia de la Rural de Río
Cuarto, convencidas de que no hay mejor co-

laboración que la que nos permite ser parte
de la actividad con la que estamos colabo-
rando, más aún cuando esa actividad tiene
capacidad transformadora de la realidad de
vida de las personas con las que colabora-
mos.

Por eso hay una buena noticia para todos
quienes este año quieren formar parte del
programa, ya que pronto será anunciada la
fecha en la que se pueden inscribir para ser
parte de tan hermoso desafío. Mientras tanto
se pueden ir acercando a la actividad a tra-
vés de sus redes sociales, en Instagram
TACAs/Equinoterapia o en Facebook Cen-
tro de TACAs/Equinoterapia SRRC. ¡Los y
las esperamos!

Febrero 35

Parte del grupo humano, que trabaja cada día más por la inclusión plena, del Centro de TACAs 
Equinoterapia.




